

De la basilique du Sacré-Coeur, une prière pour la France

## Prière des évêques de France au Sacré-Coeur

### ÉVANGILE

#### Préparons Dimanche

Dimanche 21 juin 2020

Les lectures de ce jour ont une tonalité grave. Dans l'Évangile Jésus envoie ses disciples en mission, il leur annonce difficultés et même persécutions. Le prophète Jérémie lui aussi en fait état. Cependant ces textes sont tous une puissance invitation à la confiance malgré tout : par trois fois dans l'Évangile revient : Ne craignez pas et Jérémie affirme : Le Seigneur est avec moi. Pour souligner cela je voudrais simplement reprendre avec vous le mouvement du psaume 68. C'est l'un de ceux qui sont le plus cités par le Nouveau testament, il a nourri la prière de Jésus. Même si nous ne l'avons pas entendu en entier, les trois grandes étapes de sa progression nous ont été gardées : d'abord une plainte, une lamentation, ensuite une prière, enfin une action de grâces.

D'abord une plainte : C'est pour toi que j'endure l'insulte... l'amour de ta maison m'a perdu .... Peut-être aurions-nous besoin de nous mettre à l'école des psaumes pour exprimer devant Dieu ce que nous portons dans le cœur aussi bien nos joies que nos peines. Et lorsque nous sommes confrontés à des pourquoi dramatiques, nous pouvons trouver dans les psaumes des mots très forts pour exprimer ce qui nous touche, pour crier à Dieu notre peine et même lui dire notre révolte. Les psaumes ne goment jamais la vérité des sentiments humains.

La deuxième étape est celle de la demande, de la prière : Je te prie Seigneur, c'est l'heure de ta grâce... réponds moi, par ta vérité sauve moi... Voici qu'arrive la demande. Mais celui qui prie s'interdit de dicter à Dieu la conduite qu'il doit tenir, il s'en remet à Dieu pour son salut. Ainsi la prière transforme le cœur et permet d'entrer dans la confiance. C'est là que nous parlent avec force les deux petites paraboles de l'Évangile : vous valez bien plus que tous les moineaux du ciel ; même les cheveux de votre tête sont tous comptés. Quelles que soient les circonstances nous restons dans la certitude que nous sommes connus et aimés de Dieu. Même si certains jours cela nous paraît faux nous reprenons la prière du Seigneur, le notre Père, et nous demandons de ne pas être soumis à la tentation de penser que Dieu n'est pas Père, la tentation de nous éloigner de lui.

L'action de grâces enfin : Les pauvres l'ont vu, ils sont en fête, le Seigneur écoute les humbles, il n'oublie pas les siens emprisonnés. Ne serait-ce pas le signe d'une qualité d'âme que de percevoir, au-delà des peines, le beau et le bon, ce qui est donné ; garder cette fraîcheur capable encore de s'émerveiller, de voir plus loin, de voir plus profond. (...)

A retrouver en intégralité dans la rubrique « Préparons Dimanche » du site internet diocésain : [www.diocese-mende.fr](http://www.diocese-mende.fr)

L'équipe diocésaine de Préparons Dimanche

Lors de leur Assemblée plénière de juin 2020, les évêques de France ont adressé au Sacré-Cœur une prière pour accompagner la France qui se relève de la crise sanitaire du printemps 2020.

À la veille de la fête du Sacré Cœur de Jésus, le 19 juin, et en ces temps de transition et de renouveau, ils sont heureux de partager leur prière avec tous.

Cette prière a été également prononcée lundi 8 juin 2020, en la basilique consacrée au Sacré Cœur du Christ, sur la colline de Montmartre où les martyrs ont versé leur sang pour confesser le nom du Seigneur, par les membres du Conseil Permanent de la Confédération des évêques de France, en communion avec tous leurs frères évêques. Ils se sont rendus à la Basilique du Sacré-Cœur de Montmartre – qui fête le centenaire de sa consécration –, pour un temps d'adoration eucharistique, d'action de grâce et d'intercession.

**Seigneur Jésus-Christ,**  
Sur cette colline de Montmartre où les martyrs ont versé leur sang pour confesser ton Nom, en cette basilique consacrée à ton Sacré Cœur et édifée avec la participation de fidèles de tous les diocèses de France, devant cet autel où s'élève jour et nuit la prière en présence du sacrement de ton Corps eucharistique, nous, évêques de France présents ou unis à distance à cette célébration, nous venons te remettre ceux qui sont morts et ceux qui restent dans le chagrin. Nous venons aussi te rendre grâce et te confier notre pays.

Sois béni d'avoir été à nos côtés alors que nous traversons l'épreuve de la pandémie, comme tu nous as protégés en bien d'autres circonstances de notre histoire. Sois béni pour la prière que ton Esprit a maintenue vivante alors que ceux qui croient en toi ne pouvaient se rassembler pour te célébrer. Sois béni pour les multiples gestes fraternels à l'égard des plus démunis et pour le dévouement des



Mgr Aupetit et le Conseil permanent des évêques de France à Montmartre - CEF

soignants. Sois béni pour l'accompagnement des malades et le soutien aux familles éprouvées. Sois béni pour l'engagement de ceux qui doivent veiller sur toutes les composantes de notre communauté nationale. Nous t'en prions : accorde maintenant à tous la grâce du discernement et de la détermination pour mettre en œuvre les changements nécessaires

et faire face aux difficultés de la période à venir. À chacun des membres de ton Église, accorde d'être attentifs à tous et d'annoncer ton Évangile, et à nous-mêmes, que tu as établis pasteurs de ton peuple, de l'aimer et de le servir avec l'amour qui vient de ton Cœur jusqu'au jour où tu nous accueilleras dans la Cité céleste. AMEN

## Camps d'été pour les enfants et les jeunes

Durant l'été, des propositions de foi pour les jeunes de notre département sont organisées dans le respect des recommandations sanitaires. Toutes les mesures seront prises pour assurer la sécurité des participants aux séjours.

**Un camp sous tente à Chadenet du 5 au 14 juillet, en pleine nature sur le thème « Il te veut vivant ! » avec deux propositions distinctes :**

- pour les 8-11 ans, des activités spécifiques à leur âge dans la continuité de leur vie au caté, mais aussi jeux, ateliers, veillées festives, balades, ...
- pour les 12-17 ans, des activités de pleine nature, randonnées, découverte de la faune et de la flore et spectacle dans la continuité des activités des aumôneries diverses de nos paroisses.

un projet de spectacle retraçant les récits de la résurrection de Jésus sera

aussi au cœur du séjour.

La participation est ouverte à tous, sans prérequis de participation aux activités de l'aumônerie durant l'année.

Inscriptions sur <https://jc48.jimdosite.com/>

**Deux séjours d'école de prière :**

A Chirac, dans les locaux des frères du sacré cœur, Un séjour pour prendre du temps avec Jésus, expérimenter la vie fraternelle et la rencontre des autres, jouer, découvrir et prendre le temps d'être en vacances, avec pour thème : Avis de tempête, au souffle de l'Esprit

- du 19 au 26 juillet
- du 16 au 22 août

Inscription sur le site : [www.lecep.net](http://www.lecep.net)  
Pour tout renseignement, contactez la pastorale des jeunes : Catherine BAUER : 07 87 61 23 75 [pastoralejeunes@diocese-mende.fr](mailto:pastoralejeunes@diocese-mende.fr)

### À NOTER SUR VOTRE AGENDA

**19/06 :** Fête du Sacré Cœur de Jésus

**24/06 :** Conseil presbytéral

**25-26/06 :** Rencontre des évêques et vicaires généraux de la province à Perpignan

**27/06 :** Festi jeunes à Naussac (à confirmer)

**29/06 :** Journée sacerdotale à la maison diocésaine

**Du 5 au 14/07 :** Camp d'été de la pastorale des jeunes pour les 8-17 ans à Chadenet

**Du 19 au 26/07 :** Ecole de prière de juillet

**Du 16 au 23 août :** Ecole de prière d'août

### BRÈVES

#### Pèlerinages diocésains

La crise que nous vivons a provoqué l'annulation ou le renvoi des pèlerinages prévus jusqu'en août. Si la situation sanitaire le permet il est prévu :

**Avec le diocèse de Montpellier**

\* **Les saintes de Sicile** (Rosalie, Lucie, Agathe) (et aussi le sanctuaire marial et le passage de Paul à Syracuse) du 14 au 21 septembre. Départ en avion de Montpellier.

\* **Fatima - Avila** (pour la fête le 13 à Fatima et le 15 Ste Thérèse à Avila). Du 11 au 18 octobre. Départ en avion de Montpellier.

Aujourd'hui nous ne savons pas quelle sera la situation et ce qui sera possible. Cependant, dans l'espoir d'une réalisation dans les meilleures conditions, il est important de constituer le groupe dès maintenant, c'est pourquoi, **pour la Sicile, ainsi que pour Fatima-Avila nous vous invitons à vous inscrire auprès du service des pèlerinages.**

Si la situation ne nous permet pas de partir, nous vous préviendrons au plus tôt et évidemment les sommes engagées seront totalement remboursées.

\* **Pèlerinage diocésain à Lourdes**, pour la Fête de l'Immaculée Conception, du 7 au 9 décembre. Les inscriptions se feront plus tard.



Pour 2021

\* **Pèlerinage en Terre Sainte** (Jordanie, Palestine, Israël), du 27 septembre au 8 octobre.

Le programme est disponible sur le site du diocèse.

Nous vous invitons à réserver dès maintenant votre place.

**Contact :** 04 66 65 61 90 (accueil), ou : [pelerinages@diocese-mende.fr](mailto:pelerinages@diocese-mende.fr)